
RELIER L’EST DU VAL D’OISE AU RÉSEAU DU GRAND PARIS 

UNE OPPORTUNITÉ POUR LE CO DÉVELOPPEMENT  
DU BASSIN ET DE LA PLATE-FORME DE ROISSY 

 

Intervention à la réunion Grand Paris à Villiers-le-Bel du 2 décembre 10 
 

Bruno RACINE, habitant Val de France, animateur de réseaux de développement territorial  

Mon intervention se veut être un témoignage complétant les argumentaires apportés par les 
divers intervenants et élus sur le dossier de la gare de Gonesse sur le réseau Grand Paris.  

L’enquête que le Comité de Bassin d’Emploi de l’Est du Val d’Oise avait menée il y a plus de 
10 ans auprès d’une centaine d’entreprises, avait déjà noté l’isolement des entreprises sur 
leur territoire et leurs attentes d’une véritable dynamique de développement entre ce 
bassin d’activités et d’emploi et le pôle de Roissy. Elle avait souligné la notion de bassin 
d’emploi à l’échelle de l’Est du Val d’Oise et l’importance de son articulation avec la plate-
forme aéroportuaire.  

Le projet Val de France Gonesse, avec cette nouvelle gare du Métro Grand Paris et le barreau 
RER B et D associé, est un élément phare pour répondre à ces attentes et permettre un co-
développement du bassin et de la plate-forme de Roissy. Avec ce projet ce co-
développement économique et social, indispensable, devient alors possible. D’abord en 
favorisant l’effet d’entraînement de la plate-forme sur le développement des entreprises et de 
l’emploi du bassin, mais aussi en créant une dynamique locale qui amplifiera l’attractivité et 
le rayonnement global de la Plaine de France.  

A l’inverse si l’on ne favorise pas cette opportunité de relier l’Est du Val d’Oise au réseau 
Grand Paris avec le projet Val de France Gonesse, alors on aura ce que l’on constate depuis si 
longtemps, une plate-forme aéroportuaire, magnifique outil technique tournant sur lui même, 
mais tournant le dos à son territoire, territoire qui se vide de ses potentialités, qui s’appauvrit 
durablement et qui affaiblit l’image de notre pays. On joue perdant perdant. Alors jouons 
gagnant gagnant ! Et décidons de donner une priorité extrême à ce projet au regard des 
enjeux que constitue cette porte d’entrée de Île-de-France et de la France !    
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